

APPEL A LA GENEROSITE

Dans un discours que M. Keller prononçait, il y a quelques années en France, nous trouvons ces belles paroles :

« Vos revenus sont légitimes et respectables : il ne reste plus qu'à en déterminer l'emploi.

« Le païen, quand il se réveille, se demande, chaque matin, ce qu'il pourrait bien ajouter à sa jouissance et à toutes les inutilités encombrant son appartement et sa vie.

« Le chrétien, au contraire, se demande tous les jours de quoi il pourrait bien se priver sur son superflu ou même sur son nécessaire pour donner davantage à Dieu et aux pauvres.

« Le chrétien établit son budget suivant la hiérarchie de ses affections. Il fait d'abord, et c'est justice, la part de Dieu ; il tient à contribuer à la majesté de son culte, à la construction de cette chère église du Sacré-Cœur, à Montmartre, dont l'achèvement sera pour nous, je l'espère, comme l'aurore de jours meilleurs. »

Catholiques du diocèse de Montréal, nous avons, nous aussi, notre chère église, notre cathédrale dont l'achèvement s'impose à notre patriotisme et à notre foi. Dans notre budget faisons-lui donc la plus large part possible. Ce que nous donnons pour la construction d'un temple, n'est-ce pas à Dieu même que nous le donnons ?

Il n'est pas un fidèle du diocèse qui ne dise aujourd'hui : « Oui, il faut terminer ce monument. Ce serait une honte pour les catholiques de rester indifférents envers une pareille œuvre. » Rien n'est plus vrai, mais les belles paroles sont peu de chose, il faut y joindre l'action, le dévouement.

Aujourd'hui nous faisons un appel tout spécial à ceux qui ont reçu la richesse en partage : qu'ils veuillent donc donner l'exemple à notre population. Le Seigneur n'est-il pas en droit d'attendre beaucoup de ceux à qui il a beaucoup donné ?

Nous voudrions voir, toutes achevées, dans un avenir très prochain, les chapelles latérales, qui formeront au maître-autel une couronne rayonnante du plus bel effet.

L'achèvement de ces chapelles dépend de la générosité des fidèles : déjà quelques-unes sont données par des prêtres empressés à compléter la grande œuvre de Mgr Bourget : les communautés religieuses, les associations pieuses, des catholiques fervents et favorisés des dons de la fortune n'hésiteront pas à apporter leur concours pour l'embellissement du monument élevé à la gloire de Dieu et au triomphe de la religion catholique dans notre pays.

Ces chapelles, avec les autels des bas-côtés, de l'abside et des transepts, sont au nombre de vingt, de diverses grandeurs dont une notice publiée plus bas indique l'importance et la valeur.

L'installation des bancs destinés aux fidèles est encore une